

El Archivo Histórico Provincial de Camagüey del 5 de octubre al 5 de noviembre desarrollará la Jornada por el Día del Archivero Cubano y el 52 Aniversario de Fundado nuestro centro.

Dedicada al aniversario 152 del Alzamiento de las Clavellinas y el 53 aniversario de la desaparición física del Che, se concibió un programa de acciones para enaltecer la labor de los archivos en la salvaguarda de la memoria histórica, difundir y divulgar los fondos documentales atesorados en nuestro centro, resultados y experiencias del trabajo durante estos 52 años de labor y esmero.

Las actividades se desarrollaran de disímiles formas teniendo en cuenta la situación actual epidemiológica que atraviesa el país pero sin dejar de abordar la importancia que requiere hoy la preservación de la memoria histórica, desarrollando temas relacionados con los fondos y colecciones fotográficas, exposiciones de manera virtual.

El 3 de noviembre se declara como el Día Nacional del Archivero Cubano, en conmemoración al nombramiento oficial en el año 1922 – por el entonces presidente de la República, Alfredo Zayas – de Joaquín Llaverías Martínez, como Director del Archivo Nacional de Cuba. Esta personalidad nació en la Habana el 27 de julio de 1875 y el 10 de diciembre de 1895 parte a la guerra donde alcanza los grados de Capitán del Ejército Libertador participando en la lucha armada hasta el final de la contienda. Al terminar la guerra y con el gobierno interventor en el poder, le ofrecen en 1899 una plaza de inferior categoría en el Archivo Nacional, institución donde llega a ser director, posteriormente, previo examen de suficiencia. Desempeñó, además, otras importantes funciones en comisiones formando parte de tribunales de oposición de la Comisión del Servicio Civil.

Igualmente El 4 de noviembre de 1968 se crea el Archivo Histórico Provincial de Camagüey en los altos de Cisneros # 105 con más de 40 fondos documentales. Posteriormente, en 1976, es trasladado a la calle Martí, número 52, esquina República, local que ocupa hasta la actualidad. En la década del 90 comienza la creación de la Red Provincial de Archivos Históricos (Nuevitas 1994; Guáimaro 2000 y Florida 2004) experiencia generalizada a todo el país. La creación de la Red redundó en un acercamiento de los servicios que se brindan a investigadores y usuarios, al tener una composición regional y por otra parte, a la preservación de la documentación administrativa que se genera por las entidades de los municipios de toda la provincia. Actualmente cuenta con 105 fondos y colecciones documentales constituyendo la información contenida en los documentos un valioso aporte al conocimiento sobre el devenir histórico de la provincia desde la época de la colonia hasta nuestros días.